

# Le Bulletin de la Ferme

PUBLIÉ PAR

La Compagnia de Publication du Bulletin de la Ferme

1231, rue St-Valier, Québec

TELEPHONE 6528

ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES.

Organe de l'Association Les Jeunes Cultivateurs

Bureau Permanent de Rédaction:

17, rue Ramsay, Québec.

Abonnement : 25 sous par année.

Tarif d'annonces : 5 sous la ligne agathe

Prix spéciaux par contrat.

Afin d'assurer leur insertion dans une édition donnée les manuscrits doivent être reçus le ou avant le 15<sup>e</sup> jour du mois précédant celui de la publication.

## CONDOLÉANCES

Nous avons appris avec un profond regret l'épreuve qui vient de frapper notre ami et collaborateur, M. le Dr Joseph Schiller, de l'Ange-Gardien, Conté de Montmorency, dans la mort de son épouse, arrivée le 2 novembre dernier, après quelques semaines de maladie.

Nous savons le vide que cette femme de cœur et d'esprit laisse dans sa famille et parmi ceux qui l'ont connue et nous prions M. le Dr Schiller d'accepter nos condoléances profondes et sincères.

LE COMITÉ PERMANENT  
DE RÉDACTION.

## POUR L'HIVER

### LE MEILLEUR PLACEMENT

L'année s'achève, et pour le cultivateur, le temps où il fait des affaires et partout de l'argent touche à sa fin ; il a vendu les produits de sa ferme et les bêtes qu'il préparait pour le marché. L'année a été bonne pour lui, grâce aux hauts prix payés pour ses produits, il peut faire honneur à toutes ses obligations et mettre une jolie somme au chapitre des surplus. Pour le Jeune Cultivateur surtout, l'année a été prospère ; s'il a suivi les conseils de son Association, il a vu augmenter la valeur de sa récolte par l'emploi de semences de choix. Il a aussi contrôlé le rendement du lait de ses vaches, et au milieu de l'été, la balance lui a fait apercevoir que l'herbe devenait dure et plus rare dans ses champs, il a compris que pour maintenir la production du lait il lui fallait donner à ses vaches un supplément de nourriture, il a dû rester surpris, s'il en était à sa première année de contrôle, de la petite ration supplémentaire requise pour empêcher en août et septembre

un tarissement partiel trop rapide. Ainsi grâce au contrôle, il a retiré de plus gros profits de son troupeau.

Le Jeune Cultivateur va donc cet automne établir son bilan avec une jolie somme en excédent. Où va-t-il placer cet argent pour en tirer le meilleur profit possible ? Une partie importante ira pour diminuer les charges qu'il a assumées en achetant sa ferme, et ce sera très bien ; de l'autre partie le Jeune Cultivateur devrait, à mon humble avis, en faire trois parts qu'il consacrerait aux fins suivantes :

Une part pour l'amélioration de ses troupeaux, par l'achat de reproducteurs de race pure, pour ajouter quelques lignes nouvelles à son exploitation : poulailler, rucher, verger ; améliorer son sol par l'achat d'engrais, acquérir les machines qui, en lui économisant du temps pour les travaux des champs, lui en laisseront plus pour le soin de ses troupeaux.

L'autre part devra être employée pour augmenter ses connaissances, compléter sa formation professionnelle. Sur la somme réservée pour ces fins, il paiera sa contribution à son Association, et pour abonnement à la Revue qui en est l'organe ; il suivra à Oka ou dans d'autres collèges agricoles de la Province un cours abrégé d'Agriculture. Pour s'instruire il se permettra encore quelques petits voyages pour visiter des fermes bien tenues, assister à des conférences. Enfin, il se procurera pour les consulter au besoin, des livres qui traitent des choses de son métier.

La dernière part, et elle sera large, car ce sera celle-là qui lui rapportera les meilleurs profits, il l'emploiera pour des œuvres charitables. Nous sommes ici-bas les *procurateurs* de la Providence, nous administrons en son nom les biens qu'Elle nous confie. Elle nous demande de partager avec plus pauvre que nous. Si donc nous nous exécutons ses desirs nous ferons l'œuvre de bons procurateurs, et le Maître satisfait du zèle de son serviteur lui confiera de plus grands biens. Convaincue de ces vérités, notre Association qui a pour but l'avancement et le bien être matériel de ses membres leur indique comme moyen l'aumône. Elle demande à ses membres d'apporter leur contribution au fond de secours de nos frères persécutés d'Ontario.

Voici venir l'hiver avec ses loisirs pour le cultivateur, j'espère que nos membres en profiteront pour se faire dans le cercle de leurs connaissances les zélés de cet œuvre. C'est notre devoir de répondre à l'appel de notre sœur aînée l'A. C. J. C. et de faire entendre sa voix dans nos paroisses. Nos gens sont bien disposés et n'attendent que d'être sollicités pour faire généreusement leur devoir, mettons-nous de suite à l'œuvre et apportons au service de cette grande cause tout l'enthousiasme de nos vingt ans.

ALEXIS BEAUREGARD,  
Président.

— Des Jeunes Cultivateurs.

*Si tous les amis de notre journal nous faisaient parvenir, cette année un nouvel abonnement à 25 sous, nous augmenterions vite notre circulation et notre influence.*

## L'A. C. J. C. DANS LA RÉGION DE QUÉBEC

### HUITIÈME CONSEIL RÉGIONAL

Tous les cercles de l'Association Catholique de la Jeunesse Canadienne française du diocèse de Québec se sont réunis dimanche, le 21 novembre, en Convention. Nous sommes heureux de constater le succès remporté par nos amis de l'A. C. J. C. et de leur offrir nos félicitations très fraternelles.

Au delà de 250 membres et délégués ont assisté. Les rapports présentés ont démontré le travail sérieux et efficace qui se poursuit partout, de Ste-Anne de la Pocatière à Saint-Casimir et de l'Ange Gardien à Saint-Ephrem de Tring.

L'union parfaite qui s'est manifestée dans les idées, dans les moyens de les acquérir et de les répandre, dans le but commun et surtout dans la cordialité et la régularité des relations avec le Comité Régional à Québec et le Comité Central laisse une impression d'harmonie et de force, de vitalité et d'espérance.

Les élections ont maintenu le même Comité à la direction du travail de collaboration intime et efficace avec le Comité Central pour la région de Québec. Cette marque de confiance prouve combien l'activité du Comité est appréciée.

Le Comité a annoncé l'achat d'un immeuble qui sera désormais le foyer rayonnant de son activité et le rendez-vous accueillant de tous les membres et des amis.

Il était particulièrement agréable pour les Jeunes Cultivateurs qui se trouvaient à la Convention de s'y voir aussi nombreux et de constater combien nos idées et nos aspirations sont semblables à celles de nos amis de l'A. C. J. C.

Nous faisons des vœux pour que les travaux de nos amis soient de plus en plus efficaces et que leurs brillants succès soient l'heureux présage des nôtres.

LE BUREAU PERMANENT  
DE RÉDACTION.

### AVIS

Les membres à qui il a été fait une distribution de grains de semence durant les cours spéciaux de janvier dernier, sont priés de faire parvenir leurs rapports au secrétaire de l'association à l'Institut agricole d'Oka, pour le 15 décembre. De plus, ceux dont la cotisation est renouvelable, doivent se mettre en règle aussitôt possible avec la bourse de leur Association.

LUCIEN THERRIEN,  
Secrétaire.

— I. A. O. La Trappe, 2 Mts.

*Nous prions tous les retardataires de bien vouloir se mettre en règle avec l'administration*